

**Du 17 au 19 novembre 1993** : Cinquième réunion ministérielle de l'APEC à **Seattle, aux États-Unis**. Deux nouveaux membres se joignent à l'APEC : le Mexique et la Papouasie-Nouvelle-Guinée. Les ministres créent le Comité du commerce et de l'investissement de l'APEC, à partir de la Déclaration de Seattle de cette organisation, portant sur un cadre du commerce et de l'investissement et demandant une coopération accrue sur des questions telles que le commerce et l'investissement mondiaux et la circulation des marchandises, des services, des capitaux et de la technologie dans la région et dans le monde, d'une manière qui soit compatible avec les principes du GATT. Un Comité du budget et de l'administration est aussi créé pour s'occuper des questions budgétaires et administratives de l'APEC.

**Le 20 novembre 1993** : Première réunion annuelle des dirigeants économiques, tenue à **Blake Island, Seattle**. Les dirigeants de l'APEC publient un énoncé de prospective économique dans lequel est reconnue l'interdépendance croissante de leurs diverses économies. Ils établissent aussi le Forum commercial du Pacifique (FCP), qui se compose d'un représentant d'une grande entreprise et d'une petite entreprise de chaque pays membre pour faciliter l'établissement de réseaux commerciaux dans la région. L'adjonction d'une réunion annuelle des dirigeants dans le processus de l'APEC augmenterait sensiblement le dynamisme et la crédibilité du forum et accélérerait le rythme de la libéralisation du commerce.

**Les 11 et 12 novembre 1994** : Sixième réunion ministérielle de l'APEC à **Djakarta, en Indonésie**. Le Chili vient grossir les rangs des pays membres de l'APEC. Les ministres énoncent douze principes d'investissement non contraignants pour les pays membres afin de faciliter les courants d'investissement dans la région. Le groupe spécial sur les tendances et les questions économiques devient le Comité économique, présidé par le Canada depuis 1994. Un groupe de niveau politique sur les petites et moyennes entreprises est formé pour s'occuper des besoins spéciaux du secteur commercial dans la région.

**Le 15 novembre 1994** : Deuxième réunion des dirigeants économiques de l'APEC à **Bogor, en Indonésie**. Les dirigeants publient la déclaration de résolution commune dans laquelle ils s'engagent à établir un commerce libre et ouvert dans la région de l'Asie-Pacifique d'ici 2010 pour les pays développés et d'ici 2020 pour les pays en développement, en réponse à la demande formulée par le Groupe de personnalités éminentes et le Forum commercial du Pacifique de fixer des calendriers et des objectifs.

